
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e A.A.G.G.

II Commissione Consiliare
POLITICHE ECONOMICHE, BILANCIO, CONTROLLO E GARANZIA

Tributi, Commercio e attività produttive, Lavoro, Patrimonio, Risorse Umane, Provveditorato, Bilancio,
Controllo di Gestione, Attività Ispettive per la trasparenza e Anticorruzione, Società Partecipate

Verbale n. 13 del 11 dicembre 2014

L’anno 2014, il giorno 11 del mese di dicembre alle ore 16,00, regolarmente convocata con lettera d’invito
della Presidente Francesca Betto, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Gruppi, la II
Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
BETTO Francesca Presidente P PELLIZZARI BELLORINI Vanda Componente P
BIANZALE Manuel V.Presidente A SCHIAVO Simone Componente P
LUCIANI Alain Capogruppo P FASOLO Stefano Componente Ag**
FAVERO Davide Capogruppo Ag* RUSSO Riccardo Componente P
FORESTA Antonio Capogruppo P PASQUALETTO Carlo Componente A
CRUCIATO Roberto Capogruppo P PIETROGRANDE Federica Componente P
ZAMPIERI Umberto Capogruppo P SAIA Fernanda Componente P
FIORE Francesco Capogruppo P ROSSI Ivo Componente A
SILVA Jacopo Capogruppo A MICALIZZI Andrea Componente A
ALTAVILLA Giuliano Capogruppo P DALLA BARBA Beatrice Componente A
BERNO Gianni Componente P MENEGHINI Davide Consigliere P*

FAMA Francesco Consigliere P**
 * FAVERO delega MENEGHINI,  ** FASOLO delega FAMA.

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale:
- il Vice Sindaco e Assessore alle Politiche Giovanili e Commercio Dr.ssa Eleonora Mosco; l’Assessore al

Bilancio, Tributi, Patrimonio, Polo Catastale, Servizi Informatici e Telematici, Servizi Demografici e
Cimiteriali e Mobilità Dr. Stefano Grigoletto; il Capo Settore Commercio e Attività Economiche Dr.
Fernando Schiavon.

E’ altresì presente l’uditore Ermete Danieli.

Segretaria verbalizzante: Stefania Grigio.

Alle ore 16,20 la Presidente Francesca Betto, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

1. Esame della proposta di deliberazione della Giunta Comunale nr. 2014/0693 del 02.12.2014 avente ad
oggetto “Alienazione a Enel Distribuzione S.p.a. di area di proprietà comunale per realizzazione cabina
primaria di trasformazione alta/media tensione Brentelle.”;

2. Esame della proposta di deliberazione della Giunta Comunale nr. 2014/0708 del 09.12.2014 avente ad
oggetto “Affitto di poltrona/cabina. Modifica art.5 del vigente Regolamento Comunale per la disciplina
delle attività di barbiere, acconciatore ed estetista.”;

3. Esame della proposta di deliberazione della Giunta Comunale nr. 2014/0700 del 09.12.2014 avente ad
oggetto “Partecipazione in Hera Spa – Approvazione contratto di sindacato di voto e di disciplina dei
trasferimenti azionari.”;

4. Varie ed eventuali.

Betto Saluta i presenti ed introduce gli argomenti posti all’ordine del giorno.
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Lascia la parola al Capo Settore Commercio ed Attività Economiche Dr. Schiavon per
un’illustrazione tecnica della proposta di deliberazione di Giunta Comunale relativa alla
modifica dell’art. 5 del vigente Regolamento Comunale per la disciplina delle attività di
barbiere, acconciatore ed estetista (secondo punto all’ordine del giorno).

Schiavon Afferma che il Regolamento per la disciplina delle attività di barbiere, acconciatore ed
estetista è stato aggiornato poco tempo fa; ora si è resa necessaria una modifica dell’art.
5 per recepire una recente circolare del Ministero dello Sviluppo Economico che ha
introdotto la possibilità di “affittare” una poltrona o una cabina estetica dei negozi a
soggetti in possesso della qualifica professionale. Tale circolare ha lo scopo di far fronte
alle difficoltà insorte con l’attuale crisi socio-economica che ha avuto ripercussioni molto
significative sulle imprese che operano nel settore dell’acconciatura e dell’estetica e per
dare opportunità ai giovani di entrare nel mercato del lavoro senza investimenti
eccessivi.
Da parte della Regione Veneto sono state fornite le linee guida e pertanto tale delibera
prevede l’integrazione del vigente Regolamento sulla base di quanto finora esposto.
Precisa che sono state sentite e richiesti pareri in merito sia alle associazioni di
categoria e sia all’ULSS 16. Quest’ultima ha espresso osservazioni relativamente
all’aspetto sanitario che ha portato alla stesura definitiva dell’art. 5 del Regolamento.

Pietrogrande Chiede se solo per chi affitta la poltrona è necessaria una nuova conformità da parte
dell’ULSS.

Schiavon Risponde che in caso di affitto di una poltrona l’ULSS impone di essere rivista
l’autorizzazione complessiva.

Betto Chiede se ci sono richieste d’intervento da parte di altri consiglieri in merito al punto 2
all’ordine del giorno.
Poiché nessuno dei presenti chiede la parola decide di passare al punto 1 all’ordine del
giorno relativo all’esame della proposta di deliberazione n° 2014/0693.
Lascia la parola all’Assessore Grigoletto per l’illustrazione.

Grigoletto Afferma che da diversi anni sono in corso delle trattative tra l’Amministrazione Comunale
ed Enel Distribuzione S.p.A. per la realizzazione su un’area di proprietà comunale
(identificatifi catastali indicati nella deliberazione in argomento) di nuova cabina
denominata Brentelle per potenziare la rete di energia elettrica nell’area ovest della città
di Padova in quanto quella esistente non è più idonea a far fronte alle attuali esigenze
del servizio.
Fa presente che tale cessione di proprietà Enel pagherà circa 295 mila euro al Comune
(valore calcolato sulla base di una perizia effettuata in base ai valori di mercato attuali) e
che la vendita prevede anche la costituzione di una servitù di passaggio pedonale,
carrabile e di fibra ottica.

Fiore Chiede se tale opera coinvolge solo la particella di proprietà del Comune o interessa
anche particelle catastali di terreni di proprietà di privati.

Grigoletto Risponde che non è edotto sul fatto se Enel effettuerà anche degli espropri a privati.
Berno Chiede quale parte del territorio della città andrà a servire la nuova cabina.
Grigoletto Afferma che si tratta della parte ovest di Padova, zona all’altezza di Corso Australia -

Cimitero Maggiore.
Betto Chiede se ci sono richieste d’intervento da parte di altri consiglieri in merito al punto 1

all’ordine del giorno.
Visto che nessuno dei presenti chiede la parola decide di passare al punto 3 all’ordine
del giorno relativo all’esame della proposta di deliberazione n° 2014/0700.
Lascia la parola all’Assessore Grigoletto per l’illustrazione.

Berno Chiede alla Presidente Betto di intervenire per far presente che l’Assessore Grigoletto
non ha la delega per le Partecipazioni, delega in capo al Sindaco.

Grigoletto Risponde al consigliere Berno che il Sindaco oggi aveva un impegno inderogabile e che
ufficialmente l’ha delegato a presenziare all’odierna seduta della commissione.
Afferma che il Comune di Padova detiene una partecipazione in Hera S.p.A. di n°
71.546.945 (pari a circa il 4-5% del capitale), di cui sono sottoposte a sindacato di
blocco circa 58 e più milioni di azioni, come indicato nella premessa della deliberazione
in oggetto. Spiega che tale contratto di sindacato è in scadenza il 31/12/2014.
Precisa che con la Legge di stabilità 2015 l’attuale governo viene prevista la possibilità
ad ogni socio di poter alienare le azioni che non sono sottoposte a vincolo. Tale
deliberazione quindi prevede di confermare il numero di azioni sottoposte a vincolo e di
procedere all’alienazione di quelle “libere”.
Afferma che poco tempo fa è stata approvata una delibera avente ad oggetto proprio
l’alienazione delle azioni non vincolate.

Berno Chiede se il numero delle azioni appena indicate dall’Assessore Grigoletto, ossia più di
71 milioni, sono al netto di quelle poste in alienazione con la precedente deliberazione.

Grigoletto Precisa che le azioni appena indicate dal consigliere Berno comprendono anche quelle
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poste in alienazione, è il numero complessivo delle azioni possedute dal Comune.
Berno Chiede se il Sindaco ha intenzione di sbloccare anche azioni attualmente poste al

vincolo.
Grigoletto Risponde che la Legge attualmente in vigore non prevede tale possibilità.
Berno Precisa che durante una seduta del Consiglio Comunale il Sindaco affermava di voler

mettere in vendita una quota di circa 50 milioni di azioni.
Grigoletto Ribadisce il fatto che l’attuale normativa non prevede tale quota di alienazione di azioni.

Precisa inoltre che non è nell’intenzione dell’Amministrazione di provvedere a ciò e che il
regolamento per alienazione è già stato votato con la precedente delibera.

Fiore Chiede delucidazioni in merito al punto 1 dell’art. 13 dell’allegato alla delibera
denominato “Contratto di sindacato di voto e di disciplina dei trasferimenti azionari”. In
particolare vorrebbe sapere se l’Amministrazione trasferisce delle azioni di sua proprietà
ad una società di capitali controllata dalla stessa: se tale società poi per qualsivoglia
motivo non è più controllata se comunque permane il controllo da parte del Comune o
se le azioni vengono restituite.

Grigoletto Afferma che per fornire una risposta certa al consigliere Fiore in merito al quesito
appena posto chiederà un parere ai legali che fornirà durante la prossima seduta del
Consiglio Comunale.

Altavilla In merito alla precedente deliberazione già approvata chiede come aveva già chiesto
durante la seduta del Consiglio se possono essere previsti degli emendamenti per
bloccare i parametri dell’alienazione delle azioni non vincolate.

Grigoletto Afferma che bisogna capire se l’attuale regolamento lo prevede in base ai meccanismi di
legge.

Pietrogrande Precisa che il Dirigente dr. Giampaolo Negrin nella discussione della precedente
delibera aveva già affermato che alienazioni di azioni di altre società da parte del
Comune era già avvenuto anche negli anni passati.

Grigoletto Precisa che lo scopo dell’Amministrazione nella scelta di alienazione è di monetizzare il
più possibile.
Inoltre afferma che la deliberazione in discussione non ha come oggetto quello
dell’alienazione di azioni bensì di approvare il nuovo contratto di sindacato per le azioni
vincolate.

Altavilla Chiede se la volontà dell’Amministrazione è di stabilire un prezzo medio di vendita e dei
vincoli della stessa visto che non ne sono stati previsti.

Pietrogrande Fa presente che la delibera per l’alienazione delle azioni non vincolate è già stata
approvata e che comunque il Sindaco durante la seduta del Consiglio ha affermato che
le azioni verranno poste in vendita secondo il prezzo medio degli ultimi sei mesi al
momento della vendita. Il ricavato andrà ad essere investito per il compimento di opere
pubbliche.

Fiore Chiarisce che la sua domanda posta in precedenza trova riscontro nel punto 3 dell’art.
13.

Betto Chiede se l’alienazione avrà natura non sostanziale.
Grigoletto Precisa che tale punto sarà chiarito in Consiglio Comunale con dati certi che provvederà

a reperire.
Pellizzari Concorda con quanto affermato dalla Consigliera Pietrogrande, ossia tutte le richieste

finora emerse relativamente all’alienazione sono già state chiarite prima in Commissione
poi in Consiglio.

Grigoletto Afferma che la prima richiesta del consigliere Altavilla non è stata evasa durante il
Consiglio e che quindi provvederà a rispondergli durante la prossima seduta.

Cruciato Precisa che quanto finora emerso nell’odierna seduta è già stato discusso prima in
Commissione e poi durante la seduta del Consiglio. La delibera in discussione oggi è
una delibera tecnica per l’approvazione del contratto.
Alle ore 17,05 esce il consigliere Fiore.

Danieli Conviene che il chiarimento del consigliere Altavilla debba essere discusso in Consiglio.
Grigoletto Ribadisce che comunque si renderà disponibile per dare una risposta a quanto richiesto

dal consigliere Altavilla durante la seduta del prossimo Consiglio.
Betto Alle ore 17,10 considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i

partecipanti e chiude la seduta.

La Presidente della II Commissione
Francesca Betto

La segretaria verbalizzante
         Stefania Grigio


